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Первый Ф орум молодых 

избирателей, иниции
рованный Центризбир

комом, прошел Минске в на
чале февраля.

Участие в нем приняли бо
лее сотни молодых людей, 
которые впервые в жизни при
дут на избирательные участки 
в Единый день голосования 
25 февраля. Это студенты ву
зов, лицеев и колледжей из 
всех регионов Беларуси. Мо
гилевскую область представ
ляли 15 студентов. Главной 
цель Форума стало повыше
ние правовой культуры у впер
вые голосующих избирателей.

По мнению председателя 
Центральной избирательной 
комиссии Игоря Карпенко, в 
электоральной кампании мно
го новшеств.

-  В числе дополнительных 
функций, которые обозначе
ны в Избирательном кодексе 
и возложены на ЦИК, значит
ся и участие в правовом про

свещении граждан, в част
ности молодежи, -  отметил 
Игорь Карпенко. -  Мы встре
чаемся с молодыми гражда
нами, разъясняем новации 
законодательства, объяс
няем, в чем суть и важность 
электоральной кампании. И 
видим неподдельный инте
рес. Молодежь тонко чув
ствует все происходящее, мы 
ощущаем это по вопросам, 
которые задают ребята. Ну 
а нынешний Форум молодых 
избирателей -  это действи
тельно новое явление, и мы 
признательны Министерству 
образования за поддержку 
этой инициативы.

Участники Форума встре
тились с министром образо
вания Андреем Иванцом. По 
его мнению, в перспективе 
подобные молодежные фору
мы станут постоянной практи
кой. Пообщалась молодежь и с 
председателем Совета Респу
блики Национального собра

ния геипуилики оеларуиь па- 
тальей Качановой, депутатами 
Палаты представителей.

Молодые люди узнали, ка
ковы полномочия и задачи де
путатов и сенаторов, какими 
качествами они должны обла
дать и как принимают законы, 
по которым живет страна.

Во время открытого диало
га обсудили основные вопро
сы избирательного права, суть 
и новшества электоральной 
кампании. Участникам Форума 
рассказали о депутатских пол
номочиях, порядке рассмо
трения и принятия законов, 
а также о роли парламента и 
местных Советов депутатов в 
реализации государственной 
политики Беларуси.

Спикерами было отмечено, 
что участие в общественной 
жизни молодых людей позво
ляет видеть и понимать, что 
еще можно сделать на уровне 
государства для улучшения ка
чества их жизни.

імйтрйй Егоров, студент 2 курса 
строительного факультета БРУ:

-  Форум молодых избирателей оставил са
мые яркие эмоции и впечатления. 

Особенно важно, что поездка 
была не развлекательной, а 
весьма серьезной.

Программа разнообраз
на: мы посетили Нацио-

• J T  нальныи детскии технопарк, 
Национальную библиотеку

Беларуси.
Ключевым моментом на

шего пребывания в Минске стала 
встреча с председателем ЦИК и министром 
образования. Нам было рассказано о приори
тетных направлениях развития страны в целом и 
образования в частности. Информация оказа
лась актуальной, особенно накануне выборов, 
ведь мне небезразлична моя судьба и будущее 
моей страны. Я исполню свой гражданский долг 
и, безусловно, пойду голосовать.

Я уже поделился с семьей, друзьями эмоци
ями от поездки. А еще хочу добавить, что после 
окончания учебы я останусь жить и работать в 
родной Беларуси, чтобы принести пользу Роди
не своим трудом.

Дарья и Евгения Столяровы, студентки МГУ 
имени А.А. Кулешова:

-  Мы очень рады, что нам выпала честь при
нять участие в Форуме молодых избирателей. 
Единый день голосования -  это важное событие 
в жизни нашей страны.

Здорово, что в Беларуси для впервые голосу
ющей молодежи проводятся подобные меро
приятия. Программа Форума была насыщенной. 
Мы встретились с авторитетными людьми, и 
каждый имел возможность задать свои вопросы.

На наш взгляд, республиканский Форум мо
лодых избирателей -  это мероприятие, которое 
способствует привлече
нию молодых людей к 
избирательной кам
пании. НаФоруме 
было отмечено, что 
важно не только 
прийти на выбо
ры и проголосо
вать, но и сделать 
осознанный выбор.
Домой увезли только 
положительные эмоции.

Анастасия Лупекина, студентка 3 курса факультета 
бизнеса и права БГСХА:

-  Впервые побывала на масштабном ме
роприятии, где проводились диалоговые 
площадки с председателем Совета Респу
блика Натальей Кочановой, председателем 
Палаты представителей Национального 
собрания Республики Беларусь Владими
ром Андрейченко, министром образования 
Андреем Иванцом, председателем ЦИК Иго
рем Карпенко.

На диалоговых площадках можно было задавать любые во
просы, которые интересовали студентов, касающиеся предсто
ящих выборов и не только.

Также для меня как для будущего правоведа было очень ин
тересно побывать в Палате представителей Национального со
брания Республики Беларусь, где разрабатываются важнейшие 
нормативные правовые акты нашей страны, прочувствовать всю 
атмосферу данной деятельности.

В завершение всех мероприятий организаторы Форума под
готовили крутейшую молодежную шоу-программу «Беларусь 
будущего. Выбираем вместе», на которой выступали не только 
патриоты своей страны, но и люди, которые добились успеха в 
той или иной деятельности.

Я впервые буду отдавать осознанный голос за будущее 
нашей процветающей страны. Как сказала Наталья Кочанова, 
мы принимаем участие в выборе тех, кто придет и будет ре
шать судьбу страны. Поэтому очень важен осознанный голос 
каждого!
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Яна Грибачева, студентка 3 курса Белорусской 
государственной сельскохозяйственной академии:

Будучи студенткой первого курса, я изучала 
избирательный процесс со стороны тех 

норм, которые он регламентирует. Была у 
нас и практика -  деловая игра «Выборы 

І депутатов в Палату представителей», где 
я являлась кандидатом. Такая практика 
показала, как работает система норм, 
но те ощущения, которые принес Форум,

-  это нечто новое. Было очень приятно по
бывать в значимых для страны местах, встре

титься с людьми, о которых мы часто вспомина
ем на учебных занятиях. Считаю, что у выступающих получилось 
донести всю информацию до своих слушателей.

Выборы -  это, несомненно, важно. Республика Беларусь 
-  правовое и демократическое государство. Кто, если не мы, 
граж (дне, можем создавать будущее для нашей страны?! Мы не 
осуществляем непосредственное управление государством, но 
можем влиять на него и другими способами, в том числе при
ходя на выборы и отдавая свой голос.

Мнениями интересовались 
Дарья ЭВЕРС, Юлия ДАВЫДЕНКО, Татьяна ПОДЛИПСКАЯ.


